

2024-05-31

## En 200 años una dama presidenta

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://asilodicepuebla.com/en-200-anos-una-dama-presidenta/>

, 9

**Desenlace:** El próximo 2 de junio, México será el primer país de América del Norte en elegir a una mujer Presidenta, en una nación tan machista como la nuestra y es lo que debemos celebrar, después de 69 años de que inició la vigencia del voto para las mujeres en 1955. Se rompe así colectivamente un obstáculo en la historia. De acuerdo con el consejero Mauricio Huesca, las personas de 18 a 30 años de edad representan 33 por ciento de la población votante de la CDMX, 2.6 millones de jóvenes, de los cuales en 2018 sólo votaron el 53 por ciento. Huesca dijo a este columnista que la falta de participación de los jóvenes es por una pérdida de identidad política, falta de representatividad en las candidaturas y desencanto con la política, porque la asocian con corrupción y porque los partidos políticos aún no logran conectar efectivamente con los jóvenes a quienes desprecian. Los partidos no entienden las nuevas formas de comunicación, como la propaganda en las calles. A los jóvenes no les encanta ese tipo de mensajes porque ensucian su ambiente, dejan una huella de carbono que van a enfrentar solo buscan mecanismos más orgánicos de comunicación, menos agresivos y menos violentos con el medio ambiente. De acuerdo con datos históricos del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) 70 por ciento de los primovotantes, que en 2024 suman unos 223 mil, después de votar por primera vez, se desencantan con la política y dejan de participar en los siguientes tres procesos electorales y regresan al cuarto proceso electoral, cuando ya son económicamente activos. Los políticos no entienden cómo comunicarse con los jóvenes, están en redes sociales, en Tiktok, en los videojuegos, en el gaming y más; ahí es donde hay que abordarlos, de otra manera no hay forma que los candidatos hagan clinch con ellos.

**Escenario:** En el proceso electoral en Nuevo León, Tatiana Clouthier, coordinadora de voceros de Claudia Sheinbaum, anda muy atareada tratando de asegurar el triunfo en municipios tan relevantes como Guadalupe y Juárez, además de sacar una buena tajada de votos de otros para impulsar a su candidata Claudia Sheinbaum, especialmente en Monterrey. También buscará conseguir un buen número de diputaciones federales y locales, y al menos un escaño en el Senado y no descarta que los candidatos de Morena den la sorpresa derrotando a la fórmula emecista de Luis Donald Colosio y Martha Herrera. López Obrador ha anunciado que no tendrá mañaneras ni el jueves 30 ni el viernes 31 de mayo por el periodo de reflexión. Claudia Sheinbaum, se ha mostrado optimista. Cuando Enrique Quintana, director general editorial de El Financiero, le preguntó a Claudia, ante los consejeros del BBVA, el 6 de mayo si "Ya se coció el arroz", ella respondió: "Bueno, falta el trámite del 2 de junio". Las encuestas favorecen abrumadoramente a la candidata del partido Morena, pero la decisión corresponderá a los electores. Los programas sociales son el factor fundamental que está inclinando la balanza. Entre los beneficiarios de dichos programas, Sheinbaum lidera con 64 por ciento contra 21 de Xóchitl Gálvez; entre quienes no reciben estos programas, Xóchitl está adelante con 47 contra 36; según datos de El Financiero. Es cierto que ha habido apoyos sociales, pero López Obrador ha logrado que estos se le agradezcan a él y a Morena: 47 por ciento de los beneficiarios le atribuyen estos apoyos personalmente al presidente y 14 a Morena.

**Deserciones:** La ex aspirante a la Gubernatura en Edomex, Alejandra del Moral, renunció al PRI y apareció enseguida junto a la candidata Claudia Sheinbaum, lo que provocó cuestionamientos en su contra, así como señalamientos de traición hacia el PRI y su líder, Alejandro "Alito" Moreno. "Hubo un acuerdo, y quien estaba de Gobernador en ese momento, un traidor, un timorato, un falto de carácter, como lo es Alfredo del Mazo, entregó el Estado de México a cambio de impunidad y de que no lo persiguieran", manifestó "Alito". Alejandra Del Moral

acusó al PRI de haberse convertido en un partido alejado del diálogo y minutos después apareció junto a Sheinbaum en una foto difundida por Sheinbaum. Xóchitl Gálvez que hasta hace poco se tomaba fotos con Alejandra Del Moral y presumía su apoyo, ayer fue lapidaria: "No se lleva nada, porque no traía nada... ni siquiera ganas de ganar".

Dignidad: Ana Lilia Herrera Anzaldo, presidenta del PRI en el Estado de México, acusó que la renuncia de Alejandra del Moral al PRI corrobora la entrega que hizo del Estado de México en complicidad con el gobierno de Alfredo del Mazo. "Quienes traicionan al partido por impunidad o por un interés personal, lo único que merecen es nuestro repudio. La renuncia de Alejandra del Moral al PRI y su incorporación al oficialismo destructor de México, corrobora la entrega que hicieron del Estado de México", dijo Herrera Anzaldo en un mensaje. "Confirma el engaño de una candidata que traiciona al partido que les dio todo, pero peor aún, traiciona a los mexiquenses, allá a donde va, va a hacer lo mismo tarde o temprano, esa es su marca, es una vergüenza". Asimismo, negó que existiera riesgo de pérdida de votos por la salida de Alejandra Del Moral del PRI. La candidata de la oposición en las elecciones del Estado de México de 2023 se ha pasado a las filas de Sheinbaum. Es un buen fichaje: Alejandra del Moral es una política inteligente y capaz. En su carta de renuncia al PRI dijo que, en la dirigencia nacional del partido, "ahora se privilegian decisiones basadas en la sumisión al presidente Alito Moreno". El chapulineo de Alejandra Del Moral implica el distanciamiento o ruptura del Grupo Atlacomulco que todavía se mueve en torno al ex gobernador Arturo Montiel en apoyo a Xóchitl Gálvez. Pero no hay que olvidar: "En este mundo traidor nada es verdad ni es mentira, todo es según el color del cristal con que se mira" Antes que Alejandra Del Moral, una buena parte del priísmo mexiquense está inserto en las filas de Morena y sus aliados, el ex gobernador Eruviel Ávila, el ex gobernador Alejandro Murat, nacido en Edomex e impulsado originalmente por Peña Nieto y ahora Alejandra Del Moral, en lista de espera, junto con Alfredo del Mazo, en espera de ser recompensados.

¿A dónde va?: Andrés Manuel López Obrador será recordado como el personaje histórico que al tercer intento logró sacar al Partido Revolucionario Institucional y al Partido Acción Nacional del gobierno, después de casi un siglo de tortuosos gobiernos. Podrán regatearle el mérito de construir una refinería, dos aeropuertos y el Tren Maya, pero ése logro no es menor, y desde luego, haber eliminado la costosísima "chayotera", fabricante de apapachos periodísticos y radiofónicos. Obrador creó a Morena en 2011 y el INE le otorgó registro en 2014. Una década después, con sus aliados, ha arrebatado a la oposición las gubernaturas de 21 estados, es mayoría en el Congreso federal y en numerosas legislaturas estatales, gobierna en centenares de municipios. Si continuara ese fenómeno, la lógica es que arrase en las elecciones del próximo domingo 2 de junio e incluso alcance una mayoría calificada en el Poder Legislativo. Sin embargo, hay puntos críticos: Ciudad de México y varias de sus alcaldías, como Iztacalco y entidades como Veracruz y Morelos. En la elección en Jalisco, la dirigencia nacional de Morena estará compitiendo contra la guerra sucia del emecista Pablo Lemus. Mario Delgado encabezará la denuncia que presentarán algunos morenistas ante la Fiscalía General de la República en contra del candidato de Movimiento Ciudadano, al que acusan de todo. De hecho, en los últimos días la aspirante a la gubernatura jalisciense, Claudia Delgadillo, traspasó de la CDMX a Jalisco el show de "el cártel inmobiliario", pero ahora en contra de Lemus. Morena le está apostando a anular los comicios y tratar de ganarla en la mesa o en una eventual segunda elección. Como sea, a la par de la estrategia legal, también habrá cargada proselitista y Claudia Sheinbaum estará otra vez en el estado de Jalisco, con el tercer padrón electoral más grande del país.